
 

Présents : Mmes Lambert, Davier, Accary, Vallejo, Lay, Lemois, Duffaut MM Besnard enseignants ; Mme Degret, 
RASED ; Mmes Terrier, Ferry, Rivolier et Mourgues(API) et Mmes Buisson, Chauvel-Humblot, Faure, Penelle et M 
Mazilly(FCPE), Représentants des parents d’élèves ; Mme Nectoux, Adjoint municipal ; M Vray Enseignant et 
Directeur.  
Excusées : Mme Marc-Fournet, Inspectrice de l’Education Nationale, Mme Dubreuil, DDEN; Mmes Douard, 
Bourgeois et M Dupouy Enseignants, Mmes Pailharey et Le Pillouer, RASED. 
1) Validation du procès verbal du deuxième conseil d’école : 
Les membres du conseil d’école valident le procès-verbal du deuxième conseil.  
2) Les projets de l’année scolaire : 
  ➜ Les projets communs : 

 Conseil des délégués : Le dernier conseil a eu lieu le Mardi 24 Avril. Il a été décidé de mettre 
en place le ping-pong pendant les récréations et la création d’un journal scolaire. Les 
délégués ont sélectionné deux titres parmi les propositions des classes. Un grand vote de 
l’ensemble des élèves a été fait le mardi 19 Juin. Le titre du journal sera « Les infos de Dolto » ! 
 Grande Lessive : La dernière édition de la grande lessive a eu lieu le Jeudi 29 Mars. La 
collaboration avec la maternelle et entre plusieurs classes d’élémentaire a été très 
appréciée. 
 Le centième Jour d’école : Les classes ont fêté le centième jour d’école lors d’une journée 
un peu spéciale, le lundi 23 Avril. Dans le cadre d’ateliers tournants, les élèves ont pu 
travailler autour du nombre 100… 
 La photo scolaire : Elle a eu lieu le Jeudi 26 Avril. Les photos scolaires ont été distribuées. 
Nous avons vendu 381 photos pour un bénéfice net de 796€50 . 
Projet de randonnée avec l’école : L’équipe enseignante organise, le Mardi 3 Juillet, une 
journée de randonnée avec des parcours différents selon les cycles. Les enseignants ont 
repéré les parcours le samedi 16 Juin afin de s’assurer de la faisabilité et d’organiser la 
journée. 
 Pianissimes : Toutes les classes vont participer au festival cette année. Les CP CE2 et CM se 
rendront au festival le Jeudi 21 Juin et les CE1 Le vendredi 22 Juin. 
Dessins pour le Trail : Plusieurs classes ont participé à ce projet qui semble avoir rencontré un 
bon succès lors de la course. 

  ➜ Les projets des classes : 

Compte-rendu 
Du 3ème Conseil d’école

2017 - 2018 
!  sur !1 4

Ecole élémentaire Françoise Dolto 
69650 Saint Germain au Mont d’Or

Compte-rendu du conseil 
d’école du 19 Juin 2018

Les classes de CP 
- Spectacle de chorale en Salle G. Brassens. 
- Sortie à Lyon en Train et TCL avec une balade 

urbaine et une visite théâtrale du Vieux Lyon. 
- Cycle piscine (du 29 Mars jusqu’à la fin 

d’année) 
- Ateliers d’écriture avec le soutien de Mme 

Degret ( Enseignante du RASED) 
- Liaison Grande Section / CP : échange et 

temps communs de travail. 
- Lectures et votes pour les Incorruptibles.

Les classes de CE1 
- Spectacle de chorale en Salle G. Brassens. 
- Vote pour les Incorruptibles 
- Projet autour du tri des déchets : Intervention de 

l’association Mouvement de Palier, visite du 
centre de tri de Rillieux pour sensibiliser les 
élèves au tri, mise en place du tri au sein des 
classes et interventions dans toutes les classes 
des messagers du tri ( Métropole de Lyon) 

- Journée KAPLA, moment fort de la fin d’année

Les classes de CE2 
- Spectacle de chorale et d’Acrosport 
- Lectures et votes pour les Incorruptibles. 
- Visite de la station d’épuration de Pierre Bénite en lien avec la semaine péniche. 
- Spectacle de chorale et d’Acrosport le 25 Juin 
- Passage du test nautique pour la voile.



3) Le budget 2018 : 
➜ Les crédits de fonctionnement : Il est confirmé l’attribution d’un crédit de fonctionnement de 
47€ par élève soit un total de 11 750€ pour 250 élèves. 
➜ Les demandes de subvention et d’investissement :  

➜ Les demandes de travaux : 

➜ Projet d’agrandissement de l’école : 
Deux scénarios ont été présentés à l’équipe municipale. Ils ne correspondent pas au montant de 
l’investissement initialement prévu. Une nouvelle réflexion est engagée. Les membres du conseil 
réaffirment leur disponibilité pour être associés à ces réflexions. 

4) La sécurité à l’école 

➜ Incendie : Un exercice a eu lieu suite à la remise en état du système d’alarme. L’évacuation 
de l’école élémentaire a été réalisée en 58 secondes. Un nouvel exercice aura lieu en cette fin 
d’année pour vérifier le bon fonctionnement du système. 

➜ PPMS : Nous avons réalisé, le 19 Juin, un test avec le nouveau système. Ce test a été 
concluant et a permis de valider le dispositif. Nous remercions grandement Pascal et José pour 
leur travail en lien avec cette installation et plus généralement pour leur disponibilité au 
quotidien. 
5) Organisation scolaire pour l’année scolaire 2018 - 2019 
➜ Effectifs : Nous avons un effectif prévisionnel de 250 élèves pour la rentrée prochaine.  

CP 46 CE1 50 CE2 52 CM1 55 CM2 47
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Les classes de CM 
- Correspondance avec Agnès Laroche pour les trois classes de cycle 3 
- Sortie au jardin potager du parc de Lacroix-Laval ( CM1 et CM1-CM2) 
- Visite de la maison des Canuts et des traboules de Lyon ( CM2) 
- Initiation aux premiers Secours avec l’intervention de M Renfer pour les trois classes. Nous remercions 

sincèrement Monsieur Renfer pour son intervention gratuite. 
- Visite du collège Jean Renoir dans le cadre et en prolongement du projet de correspondance. 
- Réception des CM2 à la mairie pour la remise des cadeaux de la municipalité (dictionnaire, 

calculatrice, atlas…) et du livre des fables de La Fontaine, offert par le ministère de l’Éducation 
Nationale. 

- Rencontre à la mairie entre les classes de CM1 et CM1-CM2 et Mme Brocard pour conclure le projet 
du parlement des enfants.

Demandes pour le financement des projets 
pédagogiques

Projet des Incorruptibles 400 €

Le tri des déchets à l’école 200 €

Découverte de Lyon 500 €

Subvention à la coopérative scolaire 310 €

Demandes d’investissement

Deuxième partie des manuels 3 000 €

Mobilier de réunion
2789 €3 chaises à roulettes

Mobilier pour la dixième classe

Trio de téléphones …

Demandes de travaux

Panneaux d’affichage en liège pour les classes 1, 6 et 7 ➜ Travaux dans l’été 2018

Remise en état et mise en peinture des WC filles, des classes 1 et 2 ainsi que le couloir attenant ➜ Travaux dans l’été 2018

Aménagement de la cour de récréation (marquages, revêtement du gravier, tables et bancs) ➜ Travaux dans l’été 2018

Aménagements de la dixième classe ( TBI et déplacement des tableaux…) ➜ Travaux dans l’été 2018

Régulation de la chaleur en prévision de l’été ➜ une salle prochainement climatisée et achat d’un ventilateur par 
classe



➜ L’équipe pédagogique : L’équipe pédagogique titulaire ne change pas l’année prochaine 
elle s’enrichit simplement d’une nouvelle enseignante pour la nouvelle classe, Mme Lamoureux. 
Nous aurons malheureusement les départs de M Dupouy, Mme Douard et Mme Bourgeois 
➜ L’organisation pédagogique : Au regard des effectifs, l’équipe enseignante a fait le choix de 
deux classes par niveau. En fonction des inscriptions pendant l’été, un ajustement pourra être 
envisagé. 
➜ Les fournitures scolaires : L’équipe transmettra un petit livret à chaque élève la dernière 
semaine. La liste des fournitures y sera intégrée. 
➜ Avenant au projet d’école sur les APC : L’organisation des APC ne changera pas l’année 
prochaine. Ces temps seront toujours placés le soir et permettront de répondre à des difficultés 
passagères ou à des besoins spécifiques en lien avec les projets de la classe. 

➜ Organisation des élections : La commission se réunira début septembre pour convenir de 
l’organisation des prochaines élections. Les fédérations feront passer les noms de leurs 
représentants aux directeurs des écoles. 

6) Les projets pour l’année scolaire 2018 - 2019 
➜ Grande lessive : maintien de ce projet pour l’année prochaine. La première édition aura lieu 
le 18 Octobre 2018. La préparation sera faite par école ( maternelle et élémentaire) mais 
l’affichage sera commun. Lors de la deuxième édition un travail commun entre les écoles sera 
mené… 
➜ CROSS citoyen : Nous maintiendrons ce beau projet citoyen. Nous sommes à la recherche 
d’une association Saint Germinoise pour donner une dimension locale à notre projet.. Nous 
sommes preneurs d’idées ! 

➜ Secours populaire : Nous souhaitons maintenir ce projet de collecte mais nous solliciterons 
une intervention de l’association devant les classes pour présentation de l’action… 

➜ 100ème jour : Le succès de cette année donne envie à l’ensemble des enseignants de 
renouveler l’expérience du 100ème jour l’année prochaine. 

➜ Voile : Les 4 classes de CM1 et CM2 participeront aux semaines de voile sur la Saône. C’est 
toujours un projet très apprécié et fédérateur pour les classes. L’organisation du passage des 
tests Nautiques l’année prochaine sera réfléchi afin de ne pas prendre un créneau piscine. Ce 
projet a un coût de 900€ par classe. 

➜ Piscine : L’année prochaine, les CP et les CE1 se rendront à la piscine de Trévoux. Cela 
permettra de poursuivre le travail engagé pour l’acquisition des compétences du «  Savoir 
nager ». Les classes se rendront à la piscine pendant la période hivernale. Ce projet a un coût 
de 7885 € pris en charge par la municipalité. 

➜ Chorales par niveau et d’école : Pour poursuivre la dynamique de cette année, nous 
maintiendrons plusieurs chorales de «  niveau  » mais nous tenterons la mise en place d’une 
chorale d’école… L’objectif étant de chanter quelques chants avec toutes les classes en fin 
d’année… 
➜ Photo scolaire : Nous avons entendu la demande lors des précédents conseils. Nous 
essayerons de réaliser la photo scolaire en début d’année. Reste à définir le moment opportun 
avant les vacances d’automne…. 

➜ Ecole transplantée : Nous avons décidé de mener, l’année prochaine, un projet fédérant 
toutes les classes. Nous sommes en train d’organiser une Ecole transplantée. Toutes les classes 
partiront pendant 3 jours, en mai 2019, à Autrans dans le Vercors. Nous avons déjà bien avancé 
le projet puisque le centre a déjà été choisi et visité. Le financement de ce projet nécessitera le 
soutien de tous les partenaires de l’école (municipalité, parents et sou des écoles…),  de 
l’équipe enseignante et des élèves. Un financement participatif sera également réfléchi en 
début d’année scolaire.  
Compte-rendu 
Du 3ème Conseil d’école

2017 - 2018 
!  sur !3 4

Ecole élémentaire Françoise Dolto 
69650 Saint Germain au Mont d’Or



7) Les actions du Sou des écoles 
➜ Trail : Le trail a eu lieu le 20 Mai. Les retours sont plutôt positifs. 
➜ Fête de l’école : Elle aura lieu le 30 Juin 2018. Elle prendra la forme d’une kermesse avec des 
stands de jeux et quelques classes proposeront des expositions ou des représentations. Le sou 
des écoles a besoin de votre aide pour mener à bien cette journée !  

Inscrivez-vous : http://urlz.fr/7gbb
8) Questions des représentants des parents : 

➜ Retours positifs sur les projets : La FCPE et l’API ont fait remonter plusieurs remarques positives et de 
satisfaction sur les projets de cette année : voile, test nautique, piscine, chorale, biodiversité, secourisme, 
projets communs…. 

➜ Permis à points : Le fonctionnement du permis à points a été bien accueilli par l’ensemble des 
nouveaux enseignants de cette année. Même si des réticences pouvaient être présentes au départ, il 
semble que c’est un bon système qui fait référence auprès des élèves au sein de leur école. 

➜ Rythmes scolaires : Le changement est plutôt positif. Les enfants ne sont pas plus fatigués que l’année 
dernière. Les matins prolongés permettent d’avoir des temps d’apprentissages plus intéressants. 
Globalement, l’équipe enseignante est plus satisfaite de l’organisation du temps scolaire de cette 
année. 

➜ Interventions « Chagrin d’école » : Ces interventions ont été très adaptées et intéressantes pour les 
élèves de cycle 3 ( CM1 et CM2). Elles ont permis de répondre à des interrogations et d’apporter des 
réponses à certains élèves. Les séances menées par Mme Piquet étaient plus « vivantes » que celles 
menées par l’autre intervenante. Par contre, les enseignants présents lors des séances pour le cycle 2 
n’ont pas du tout été convaincus de l’intérêt pour des élèves plus jeunes…. Ces interventions et leur 
forme ne correspondent pas du tout aux besoins d’enfants de CP, CE1 et CE2… La cible principale 
semble vraiment être les élèves de CM1 et de CM2. 

➜ Représentations de fin d’année : La limitation de 2 places par enfant pour les spectacles de chorale 
est dûe à la jauge de la salle Brassens. Il n’est pas possible pour l’école d’autoriser un accès « sans 
limite » afin de garantir la sécurité des élèves, des parents et des enseignants… 
Il n’est pas de la compétence de l’école d’organiser une garde des enfants par les animateurs 
d’actijeunes…  De plus, cela semble compliqué puisque généralement les spectacles ont lieu après le 
temps de travail des animateurs…  

➜ Droit à l’image en lien avec les sorties scolaires et les spectacles : La question est tout à fait légitime et 
a permis à l’équipe enseignante de s’interroger sur les devoirs et le rôles des parents 
accompagnateurs… Il n’est pas normal que des parents accompagnateurs prennent des élèves en 
photo et les publient en ligne. Nous allons réfléchir, pour l’année prochaine, a une charte du parent 
accompagnateur. Cette dernière devra être acceptée, signée et respectée par tout parent souhaitant 
accompagner la classe de son enfant. Nous y préciserons l’interdiction de prendre des photos, les 
obligations et les missions d’un parent accompagnateur. 
Concernant les spectacles, il est difficile pour l’école « d’interdire » les prises de vue. Nous pouvons en 
revanche, rappeler chacun auprès des familles, l’importance du respect du droit à l’image… 

➜ Blog / Matériel informatique : Le blog sera sûrement poursuivi par la classe de Monsieur Besnard. Vous 
pouvez également y trouver les comptes rendus des conseils d’école et des conseils des délégués. 
Concernant l’engagement des autres classes, il dépendra de la volonté de chaque enseignant. Il faut 
malgré tout savoir que la tenue d’un blog peut être chronophage pour les enseignants… 
Les TBI sont tous en bon fonctionnement… La salle informatique est très peu utilisée par l’école 
élémentaire. Il apparait plus pertinent pour les équipements à venir de réfléchir à du matériel plus mobile 
comme des tablettes ou des portables… La réflexion a déjà été engagée avec l’équipe municipale 
dans le courant de cette année scolaire. 
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